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会  議  録 

会 議 名 第２４期小金井市公民館企画実行委員の会議 第９回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成２９年 ４月４日（火）午前１０時～１１時３０分 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 小野寺委員 岸川委員 花渕委員 宗像委員 山本委員 

欠 席 委 員 苅込委員  

事 務 局 員 大久保係長 倉澤主任 笘本主事 長堀主事 加藤非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 公民館運営審議会の報告 

 

２ 事業の報告 

⑴ ２８年度青年学級「みんなの会」について 

⑵ 成人学校「菜園教室」について 

⑶ 市民がつくる自主講座について 

⑷ 成人学校「湧水探訪２」について 

 

３ 事業の計画 

⑴ ２９年度青年学級「みんなの会」について 

⑵ 成人大学について 

⑶ 高齢者学級「生きがい広場」について 

⑷ 子どもの人権講座について 

  

４ その他 

⑴ 第３６回公民館本館まつりについて 

⑵ 企画実行委員連絡会について 

   

５ 配付資料 

⑴ 第３３期小金井市公民館運営審議会第１６回審議会の報告 

⑵ 青年学級「みんなの会」報告資料 

⑶ 菜園教室報告資料 

⑷ 市民がつくる自主講座報告資料 

⑸ 成人学校「湧水探訪２」報告資料 

⑹ 青年学級「みんなの会」実施要綱（案） 

⑺ 高齢者学級「生きがい広場」実施関係資料 

⑻ 子どもの人権講座実施要綱（案） 

⑼ 企画実行委員連絡会開催通知 
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会 議 結 果 

 

（要点筆記） 

司会：小野寺委員 

１ 公民館の職員体制について 

事業係長  ４月１日付で公民館職員の異動があった。前島前公民館長→福祉会館等担当 

課長、後任に林館長。若藤前事業係長→図書館本館へ、後任に大久保係長。大 

野緑分館長→選挙管理委員会へ。（新館長、事業係長挨拶） 

 

２ 公民館運営審議会の報告 

事業係長  第３３期小金井市公民館運営審議会第１６回審議会が３月２３日に開催さ 

れた。 

報告事項･･･①都公連委員部会運営委員会について ②平成２９年度予算につ 

いて ③公民館事業の報告について、本館からは市民講座「ハッピーママ力向 

上講座」、成人学校「親子で作るひな祭りアレンジ」、視聴覚ライブラリー「市 

民映画会」を提出。質疑応答なし。 

審議事項･･･①公民館事業の計画について…本館からは高齢者学級「生きがい 

広場」、市民映画会、シルバー大学（前期）、青年学級「みんなの会」を提出。 

また、全館の高齢者学級の情報をひとつにまとめたポスターを作成したことを 

報告。公民館５館のほか、広報掲示板や生涯学習課、図書館等にも掲示するこ 

ととした。 ②公民館中長期計画の策定について 

 

３ 事業の報告 

⑴ ２８年度青年学級「みんなの会」について 

事業係長  全２５回が無事終了した。福祉会館が閉館したため、今年度から主な活動場 

所を第一小学校のミーティングルームに移した。 

 昨年度はみんなの会発足４０周年の節目の年であったため、１２月の望年会 

に記念となる行事を行い、来賓や保護者、歴代の講師をお招きし、今までの活 

動を振り返った。記念として、学級生が絵を担当したかるたやＴシャツも作成 

し、大変好評であった。 

 現在、ボランティアスタッフの高齢化が問題となっている。健康上の理由等 

で続けられなくなる方もおり、新たな若い世代のスタッフの確保が必要であ 

る。 

⑵ 菜園教室について 

笘本主事  年度当初は２４人でスタートしたが、退会者が５人出たため追加補充を行 

い、２３人での活動となった。全体を通して出席率もよく、参加者には満足い 

ただけたようである。また、講師の鴨下先生が東京都功労者表彰を受賞される 

という嬉しいニュースもあった。 

懸案事項としては、参加者より野外研修の行き先が遠すぎる等の意見が出て 

いるので、今年度検討していきたい。 

⑶ 市民がつくる自主講座について 

笘本主事  １１件応募があり審査の結果９件を承認、その後２件が辞退し７件の講座実

施となった。内容については幅広いテーマで実施していただけたが、今後の課 
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題として申請者が固定化されてきている点が挙げられる。新規団体にも応募し

ていただけるよう、応募前の説明会を継続して行い、周知方法等についても検

討していきたい。 

⑷ 湧水探訪２について 

加藤非常勤 募集２０人に対し応募が４７人もあった。講師と相談し、定員枠を増やし当 

日は２６人の参加となった。残念ながら桜はまだあまり咲いていなかったが、 

好天に恵まれ都心の庭園や水辺を巡ることができ、参加者にも満足いただけ 

た。続編を望まれる声も多かった。 

岸川委員  桜の見ごろはまだだったが、天候もよく、講師の説明、資料ともしっかりし 

ており、参加者の皆さんには満足いただけたと思う。 

 

４ 事業の計画 

⑴ ２９年度青年学級「みんなの会」について 

事業係長  別紙実施要綱のとおり実施する。学級生については定員５０名をすでに超過 

しているため、新規募集は行わない。ボランティアスタッフについては引き続 

き募集する。主な活動場所は、昨年度に引き続き第一小学校のミーティングル 

ームとする。 

⑵ 成人大学講座について 

長堀主事  前回の企画実行委員の会議で決定したとおり、テーマは「源氏物語」、講師 

は河添房江先生で依頼をしている。講師の第一希望の日程は 9/22、29、10/6 

のいずれも金曜の午後２時から４時とのことで、現在、東京学芸大学に会場の 

空き状況を確認中である。 

⑶ 高齢者学級「生きがい広場」について 

倉澤主任  別紙のとおり全日程が決定した。前年度からの変更点は、調理実習が１回分 

増え、全１６回から１７回となった点。準備会で「ぜひ料理を復活させてほし 

い」との意見が多くあったことを受け増やした。 

今年度は委員のみなさん全員がご担当となっている。座学の回は２人、野外 

研修の回は各班に１人ずつ付いていただきたいので、４人お手伝いいただきた 

い。また、5/8 の開講式では参加者と企画実行委員の顔合わせを行いたいので、 

ぜひご参加願いたい。 

山本委員  担当職員の方で、毎回の企画実行委員を割り振ってほしい。都合がつかなけ 

れば委員間で話し合って交代する。 

倉澤主任  では次回の会議で５月、６月、７月の担当表をお示しする。 

⑷ 子どもの人権講座について 

倉澤主任  昨年１０月から計５回のサロン、準備会を重ね、ようやく別紙実施要項のと 

おり日程、内容、講師が決定した。この講座は例年準備会のメンバーが大変熱 

心で、とことん議論を重ね、充実した内容に決定したと思う。今後は講師との 

詳細な打ち合わせ等に入る。 

笘本主事  次回 4/20 の第４回準備会でチラシの確認、準備会メンバーの講座担当決め、 

講師との打ち合わせの日程調整等を行う。 

長堀主事  広報に保育の定員は明記しないのか。 

倉澤主任  各回ごとの申込みを可としているので、申込み数にばらつきが出る。昨年度 

と同様、全体での上限を決め、そこを超えた分の保育はキャンセル待ち等の対 
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応としたい。 

⑸ シルバー大学について 

長堀主事  市報掲載はまだだが、既に２３人の応募があり、うち１８人は新規の方であ 

る。前期の日程が東分館の講座と重なってしまうため、両方出たい方には後期 

をご案内して大変喜ばれている。 

 ⑹成人学校について 

加藤非常勤 毎年湧水探訪をお願いしている講師より、今年度も２回程度（秋・春）行い 

たいとの打診がある。春の開催分はマイクロバスの手配、野外研修の予算措置 

等もしている。本館の成人学校の枠は３回分なので、そのうち２回を湧水に使 

ってよいか、今後検討いただきたい。 

 

５ その他 

⑴ 第３６回公民館本館まつりについて 

事業係長  本日午後２時から第２回実行委員会を行う。都合の付く方はご参加いただき 

たい。また、記念イベントが柳亭こみちさんの落語に決定した。土曜の午前中、 

オープニングイベントとして行う。 

企画実行委員の皆さんも「企画実行委員の紹介」を掲示するなど、何か行っ 

てみてはどうか。（来年度、改選時期に合わせて行うこととなった。） 

加藤非常勤 近隣住民へのチラシ配りをお願いしたい。（5/8 生きがい広場講式後、集 

合し配布することとなった。） 

⑵ 企画実行委員連絡会について 

事業係長  別紙のとおり 5/16 午後２時より東分館で行うので、ご出席いただきたい。 

今年度の事業計画資料については後日こちらからお渡しする。 

  

 

 

次回会議：５月２日（火）午前１０時～ 公民館本館学習室Ａにて 

 

 

 


